



Héctor Muñoz

Tercer trimestre, marcado por elecciones

El clima electoral se vive no sólo en México sino en el mundo y este año ya se han llevado a cabo algunas elecciones importantes en varios países, pero en el segundo trimestre del año el calendario es todavía más intenso.

Francia celebrará sus elecciones de segunda vuelta el próximo 24 de abril, y como ocurrió en 2017 Emmanuel Macron y Marine Le Pen, se enfrentarán de nuevo, pero ahora las cosas no las tiene tan sencillas el presidente saliente. Brasil, Filipinas, Kenia y Colombia renovarán a su presidente, mientras que México elegirá a seis gobernadores. Estados Unidos -en noviembre- vivirá sus elecciones intermedias donde

se disputarán los 435 escaños de la Cámara de Representantes, 34 de los 100 del Senado y 36 gubernaturas.

El 29 de mayo en Colombia también se realizará la primera vuelta de su elección presidencial y una segunda vuelta el 19 de junio. En este país los aspirantes más fuertes son el izquierdista Gustavo Petro del movimiento Colombia Humana, Ingrid Betancourt, del partido Verde Oxígeno y Federico Gutiérrez.

En tanto que en Brasil se renovará el gobierno el 2 octubre. Ahí los punteros son Jair Bolsonaro que espera reelegirse y Luiz Inácio Lula Da Silva, quien hace unos meses visitó nuestro país y compartió con la bancada de Morena en el Senado, que encabeza Ricardo Monreal, sus experiencias durante su primer mandato y parte de su estrategia para recuperar la presidencia.

Pero en México las campañas están en pleno apogeo con miras a la contienda del 5 de junio cuando se renovarán gobernadores en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas.

Así que los contrincantes políticos tendrán hasta el 1 de junio para convencer al electorado con sus propuestas. Estos son: en Aguascalientes, Tere Jiménez de la alianza PAN, PRI y PRD; de Morena, Nora Ruvalcaba; Anayeli Muñoz, de Movimiento Ciudadano, Martha Márquez Alvarado, del PT-PVEM y el independiente Eric Monroy.

En Hidalgo los aspirantes en esta contienda son Julio Menchaca (Morena-PT-PVEM), Carolina Viggiano (PRI-PAN-PRD) y Francisco Xavier Berganza (Movimiento Ciudadano).

En Oaxaca de Morena, Salomón Jara Cruz, el priista Alejandro Avilés; Alejandra García Morlán, de Movimiento Ciudadano y Natividad Díaz Jiménez, del PAN-PRD.

Las elecciones, pues, no serán fáciles para nadie ni están decididos de antemano sus resultados, lo que sí es seguro es que tanto en México y en el mundo los retos para los partidos y para los candidatos serán los mismos: ofrecer soluciones a la ciudadanía.